

## Darán excedentes un punto del PIB (El Reforma 12/03/08)

Darán excedentes un punto del PIB (El Reforma 12/03/08)Recomiendan especialistas destinar los recursos a inversión y a impulsar reformas en lugar de financiar con ellos el gasto corriente y de capital Ernesto Sarabia y Gustavo de la Rosa Ciudad de México (12 marzo 2008).- Este año, el Gobierno tendrá ingresos adicionales de casi un punto del Producto Interno Bruto, es decir, unos 15 mil 400 millones de dólares, debido a los excedentes petroleros que captarán las arcas públicas por los altos precios del crudo. Grupo de Economistas y Asociados (GEA) estimó que este dinero ayudará a compensar los efectos de la desaceleración estadounidense, pues se canalizará al programa anticíclico anunciado por el Ejecutivo. La consultora destaca que el precio de 49 dólares por barril, presupuestado para el crudo mexicano, es muy bajo en relación a las cotizaciones actuales del mercado. Ayer, la mezcla mexicana de exportación alcanzó los 90.78 dólares por barril, mientras que los crudos de referencia, encabezados por el West Texas Intermediate (WTI) y el Brent cerraron en 108.75 y 105.88 dólares por barril, respectivamente. Por lo que un precio promedio entre 75 y 80 dólares por barril de crudo de exportación sería razonable para el petróleo nacional, detalló Alfredo Coutiño, economista en jefe para latinoamérica de Moody's Economy.com. Con esta cotización promedio, se obtendrán recursos superiores a los proyectados por la reforma fiscal, estos últimos estimados en 10 mil 714 millones de dólares. "La desaceleración estadounidense restará 1.2 puntos al crecimiento del PIB mexicano, mientras que el programa anticíclico restituirá nueve décimas al crecimiento para cerrar 2008 con un avance económico de 2.9 por ciento", establece un estudio de GEA. Por cada punto adicional de gasto de inversión, el PIB aumenta 0.5 por ciento, según la consultoría. "Si los ingresos extras por petróleo no se destinan a la inversión, al incremento de la productividad del País y a sacar una agenda de reformas, entre otros, se habrá desperdiciado otra oportunidad de llevar a México a un crecimiento sostenido superior de 5 por ciento", alertó Fernando Butler, presidente del Colegio Nacional de Economistas. Por su parte, Clemente Ruiz Durán, catedrático de la UNAM, consideró que con unas finanzas públicas basadas en el petróleo, para financiar el gasto corriente y de capital, se desaprovecha la oportunidad de utilizar esos recursos para el cambio estructural. "Se solucionan las cuestiones coyunturales, pero no las de fondo. Como en el pasado; es un error apostarle al petróleo, pues seguiremos teniendo una debilidad estructural, ya que los recursos serán aplicados sólo una vez y sin efectos en el largo plazo", advirtió. "No se ha hecho el esfuerzo para sanear adecuadamente las finanzas públicas; nuevamente se desperdicia la oportunidad de utilizar estos montos de manera adecuada para potencializar la actividad económica como se hace en Noruega con el petróleo, o en Chile con el cobre, países en los que se crea un fondo estructural reservado para suavizar el ciclo de las economías", afirmó Ruiz.